
ORDINE DEGLI AVVOCATI DI NOCERA INFERIORE 

VERBALE DI ASSEMBLEA ORDINARIA DEGLI ISCRITTI DEL 17 LUGLIO 2021 

2^ CONVOCAZIONE 

L’anno 2021, il giorno 17 del mese di luglio, alle ore 10,00, giusta convocazione a mezzo manifesto, pubblicazione 

dell’avviso sul sito istituzionale e invio pec agli iscritti, è riunita, in seconda convocazione, presso l’Aula Bunker 

del Tribunale di Nocera Inferiore, l’Assemblea ordinaria degli iscritti all’Albo degli Avvocati di Nocera Inferiore, 

ai sensi dell’art. 27, 4° comma, della L. 31 dicembre 2012 n. 247 e dell’art. 4 del D.M. 13 luglio 2016 n. 156, 

previa delibera del Consiglio dell’Ordine n. 13 dell’11/06/2021  per discutere e deliberare sul seguente ordine del 

giorno: 

1 – Relazioni del Tesoriere e del Revisore dei conti 

2 – Approvazione Conto consuntivo 2020  

3 – Approvazione Bilancio di previsione 2021 

Constatata la regolare convocazione dell’Assemblea, nei termini previsti dall’art.  3, 1° comma, D.M. Ministero 

della Giustizia 13/07/2016 n.156, assume la Presidenza l’avv. Guido Casalino, nella qualità di Presidente del 

Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Nocera Inferiore, assistito dal sottoscritto avv. Umberto Mancuso, nella 

qualità di Consigliere Segretario del predetto Consiglio. Il Presidente, constatata la validità della Assemblea, 

precisa che il ritardo nella fissazione della Assemblea medesima rispetto al termine fissato al 30 aprile di ciascun 

anno dall’art.4 D.M. Ministero della Giustizia 13/07/2016 n.156, è dovuto all’emergenza sanitaria in atto, il cui 

differimento è stato autorizzato dal Consiglio Nazionale Forense con propria delibera 40A del 16 aprile 2021. 

Si dà atto che il Consiglio è riunito, giusta convocazione n. 3047 del 15/07/2021 Con in discussione i punti oggetto 

delle determinazioni della presente Assemblea e che sono presenti i seguenti Consiglieri: Elena Contaldi, Fabio 

Siani, Rosalba Belfiore, Antonio Savarese, Antonio Torre, William Nocera, Aniello Capuano, Colomba Farina, 

Piero De Martino, Mario Cretella, Rossella Citro, Maria Cammarano. Risultano assenti i Consiglieri: Giovanni 

Battista Provenza, Caterina Ferrara, Vincenzo Sirica. Antonio Granato, Barbara Barbato, Germana Pagano, Laura 

Pica. 

Prende, quindi, la parola il Consigliere Tesoriere, avv. Elena Contaldi, che illustra ampiamente la propria relazione 

al Conto Consuntivo 2020, evidenziando che i residui attivi relativi al saldo della quota annuale 2020, ammontanti 

ad euro 124.400, così come deliberato dal Consiglio nella seduta del 28 maggio 2020, non sono stati posti in 

riscossione nei tempi prescritti per dare modo all’Assemblea di pronunciarsi nel merito. Il Tesoriere, data lettura 

della propria relazione, chiede, pertanto, all’Assemblea di approvare il Conto Consuntivo per l’anno 2020 così 

come predisposto in collaborazione con il Consulente Dott. Giuseppe Chianese.  

L’Assemblea a maggioranza, PROPONE che il Consiglio dell’Ordine:  

VISTO l’avanzo di amministrazione al 31/12/2020 risultante pari ad euro 391.114,15; 

CONSIDERATO il perdurante stato di emergenza sanitaria e le sue conseguenze economiche negative per l’intero 

Foro di Nocera Inferiore; 

PRESO ATTO della solidità economica dell’Ente grazie alla pregevole azione amministrativa dei Colleghi che si 

sono succeduti nello svolgimento delle funzioni di rappresentanza istituzionale del Foro; 

PROCEDA con la cancellazione dal Conto Consuntivo dell’anno 2020 dei residui attivi relativi al saldo delle quote 

2020 così da consentire all’Assemblea di pronunciarsi nuovamente su di esso ai fini della sua definitiva 

approvazione. 

A questo punto prende la parola il Revisore dei Conti, Avv. Pietro Coppola, nominato dal Presidente del Tribunale 

di Nocera Inferiore con decreto n. 57 del 7 giugno 2021. 

Il Revisore, data lettura della propria relazione al Conto consuntivo come proposto dal Consiglio, con la quale 

esprime il proprio parere favorevole alla sua approvazione, pur condividendo lo spirito di solidarietà che anima la 

proposta dell’Assemblea di cassare i residui come indicati al fine di dare un messaggio agli iscritti di vicinanza da 

parte del COA in un momento di grande crisi economica per l’Avvocatura, esprime perplessità circa la proposta 

dell’Assemblea sia per la modalità di cancellazione dei residui, in quanto non è stata accertata l’effettiva 

impossibilità di recuperare le somme, sia per l’impatto che nel tempo potrebbe avere sui conti dell’Ente che 

potrebbe pregiudicare l’interesse dei terzi (fornitori, dipendenti etc.) e il regolare svolgimento delle attività.  

Prende la parola il Presidente, Avv. Guido Casalino, il quale chiede al Tesoriere e al consulente di esprimere le 



proprie considerazioni sulla proposta dell’Assemblea e sulle perplessità espresse dal Revisore. 

Interviene il dott. Chianese che, nel condividere le perplessità del Revisore, ricorda che le disponibilità finanziarie 

del COA sono comunque ampiamente sufficienti a soddisfare tutti i creditori e dipendenti, anche nell’ipotesi di 

mancato incasso dell’intero ammontare dei residui attivi. Per il dott. Chianese, le perplessità del Revisore circa 

l’uso dell’avanzo di amministrazione e la stabilità economica/finanziaria del COA, sono argomenti da tenere nella 

massima considerazione e, quindi, sarebbe opportuno condividere con l’Assemblea i limiti e le possibilità di 

utilizzo dell’avanzo di amministrazione, in modo da fornire anche delle linee guida per la formazione dei bilanci 

preventivi che nel tempo si formeranno. Il dott. Chianese, quindi, propone all’Assemblea di deliberare che l’avanzo 

di amministrazione sia in parte “vincolato/non disponibile” e in parte, invece, disponibile per spese d’investimento 

ovvero per interventi eccezionali a favore della categoria. Per quanto riguarda i valori, a parere del dott. Chianese, 

la parte vincolata potrebbe essere pari ad almeno il 150% del valore dei residui passivi.  

Il Tesoriere condivide la posizione del Dott. Giuseppe Chianese. 

Prende la parola il Presidente, Avv. Guido Casalino, il quale chiede all’Assemblea una sospensione dei lavori per 

consentire al Consiglio di deliberare nel merito della proposta assunta dall’Assemblea Ordinaria degli iscritti di 

modifica del Conto consuntivo 2020, tenuto conto di quanto espresso dal Revisore e dal dott. Chianese. 

A questo punto l’Assemblea è sospesa alle ore 10.45. 

Alle ore 11.00 il Presidente dichiara riaperta la seduta Assembleare, comunicando agli iscritti presenti che il 

Consiglio ha deliberato, con il parere favorevole del Revisore dei Conti condizionato all’individuazione 

dell’avanzo vincolato/non disponibile, di procedere con la cancellazione dal Conto consuntivo 2020 dei residui 

attivi relativi ai soli saldi delle quote dovute dagli iscritti per un totale di euro 124.400,00.  

Pertanto, il Tesoriere, grazie alla collaborazione del consulente dott. Giuseppe Chianese, presenta all’Assemblea 

il nuovo Conto Consuntivo rivisto dal COA in base a quanto proposto dall’Assemblea stessa. Il Tesoriere dà lettura 

della sua relazione rivista sulla scorta del nuovo Conto consuntivo. La proposta di delibera avanzata 

dall’Assemblea è integrata con la proposta di vincolare e, quindi, non rendere disponibile una parte dell’avanzo di 

amministrazione che nel tempo si andrà formare a partire dall’esercizio 2021, nella misura non inferiore al 150% 

del valore complessivo dei residui passivi accertati in sede di conto consuntivo. Di tale vincolo il Consiglio e 

l’Assemblea ne dovrà tener conto nella formazione e approvazione dei bilanci preventivi a partire dall’esercizio 

2021. 

Il Revisore dei conti esprime il proprio parere favorevole all’approvazione del Conto Consuntivo 2020 come 

rivisto dal COA sulla scorta delle proposte dell’Assemblea in quanto è stato determinato per gli esercizi futuri 

l’avanzo vincolato/non disponibile nella misura non inferiore al 150% del valore complessivo dei residui passivi 

accertati in sede di conto consuntivo. 

Il Presidente dichiara aperta la discussione chiedendo all’Assemblea se vi siano Colleghi che intendano effettuare 

un loro intervento.  

Poiché nessuno dei presenti chiede di intervenire il Presidente dichiara, conseguentemente, chiusa la discussione 

e chiede all’Assemblea di determinarsi sulle proposte avanzate dal Tesoriere con la propria relazione nonché di 

approvare il Conto Consuntivo 2020.  

A questo punto l’Assemblea ordinaria degli iscritti, all’unanimità dei presenti, considerati i rilievi del Revisore dei 

Conti: 

VISTA la grave situazione economica generatasi a seguito della pandemia ancora in atto; 

RITENUTO indispensabile dare un segno tangibile di solidarietà nei confronti degli iscritti del Foro; 

VISTA la solidità economica dell’Ente; 

DELIBERA 

• di approvare il Conto Consuntivo dell’anno 2020 come presentato dal Consiglio con la cancellazione dei 

residui attivi relativi al saldo delle quote 2020 per un totale di euro 124.400,00; 

• di determinare per gli esercizi futuri l’avanzo vincolato/non disponibile nella misura non inferiore al 

150% del valore complessivo dei residui passivi accertati in sede di conto consuntivo. 

A questo punto il Tesoriere dà lettura delle proprie relazioni al bilancio di previsione 2021.  

Il Revisore dei Conti dà lettura della propria relazione con la quale esprime parere favorevole all’approvazione del 

bilancio di previsione 2021. 



Il Presidente dichiara aperta la discussione chiedendo all’Assemblea se vi siano Colleghi che intendano effettuare 

un loro intervento.  

Poiché nessuno dei presenti chiede di intervenire il Presidente dichiara, conseguentemente, chiusa la discussione 

e chiede all’Assemblea di determinarsi sulle proposte avanzate dal Tesoriere con la propria relazione nonché di 

approvare il bilancio di previsione 2021. 

A questo punto l’Assemblea degli iscritti, all’unanimità dei presenti, approva le proposte avanzate dal Tesoriere 

nella propria relazione nonché il bilancio di previsione 2021. 

Tutti gli atti approvati sono quindi allegati al presente verbale diventandone parte integrante. 

Il Presidente, alle ore 11.15 dichiara sciolta la seduta. 

Nocera Inferiore lì 17 luglio 2021 

   IL PRESIDENTE                                                          IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

(Avv. Guido Casalino)                                                                 (Avv. Umberto Mancuso) 

 

 

 

 


